
商务及经济发展局局长谈香港国际珠宝展览及旅游业（只有中文）  
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  以下是商务及经济发展局局长苏锦梁今日（三月三日）出席「香港国际钻石、

宝石及珍珠展」后与传媒的谈话内容： 
 
记者：可否谈谈对今日的珠宝展有何期望，主要有哪些参展商？对香港的贸易发

展有何帮助？ 
 
商务及经济发展局局长：多谢你的问题。香港的珠宝贸易是相当可观的，亦因应

香港是一个自由港口的优势，许多参展人士、参加者都很喜欢来香港，利用香港

这平台做生意，所以今日大家看到香港国际珠宝展以「两地两展」方式增加展览

范围和规模。今年的展览，完成的制品会在香港会议展览中心展出，而原材料例

如宝石、珍珠及钻石展览则在亚洲国际博览馆（亚博）这里进行。整体来说，今

年有三千八百个参展商，比去年增加了百分之十四。刚才我参观会场，与参展商

交流时，留意到有许多参展商也希望能够多派参展队伍来香港展示其产品。亚博

今次已经有一个程序，拣选最具发展空间和比较适合买家来看的展品（展出）。

有很多参展商到来，其实有一个轮候名单，我们希望将来能够再有较大范围容纳

更多参展商。 
 
  我今日亦与业界人士交流，发觉其实香港在这方面有很多发展空间，接着我

们也希望和业界合作，看看可以引进甚么配套措施，特别是外地来的朋友看到香

港在质量保证方面是很认真的，这正正提升了香港整体产业方面的发展。接着，

我希望和业界继续探讨有甚么其他方法，可以令这行业更加流畅地发展以及有更

大范围发展。 
 
记者：今日《人民日报》提及……可以限制自由行旅客配额，你有何看法？ 
 
商务及经济发展局局长：大家也看到我们在各方面的容量，包括增加景点、旅客

分流、交通配套设施，大家也尽了很大努力，能够让旅客有更丰富的旅游体验。

接着，我们会与中央政府继续联系，在不会过分影响香港人生活的情况之下增加

我们的容量，能够平衡经济方面的发展，而不会影响香港人生活。 
 
记者：如台湾般设立配额可行吗？ 
 
商务及经济发展局局长：现阶段我们不会设立配额，我们不会「关门不做生意」

或限制旅客到来，但我们也要视乎我们本身发展的需要及对巿民的影响程度，进

一步让旅游业可健康、持续地发展。 
 



记者：局长，昨天在沙田有行动不满内地旅客，你到北京时会否向中央反映香港

人的声音？ 
 
商务及经济发展局局长：其实我们不单在北京开会时有沟通，我们一直与中央有

良好的沟通机制，当然他们明白香港的容量和我们在承接能力方面，尽了最大努

力，接着我相信有不同层面可以去探讨。至于昨日在沙田进行「拖箧」行动的人

士，上星期我们已与旅游业界人士，以及零售业、酒店业等朋友开会，大家都认

为，我们有很多理性的渠道可供大家反映意见，最主要是我们不应该干扰旅客在

香港的正常旅游活动，我亦赞成应以理性的方式表达意见。 
 
记者：他们表示会在铜锣湾、尖沙咀等地方继续有（行动），怎样响应他们不满

的情绪？ 
  
商务及经济发展局局长：我相信大多数香港市民都看到，香港是开放的城市，我

们亦是好客的。我们有不同的意见，均可用很多不同渠道去反映，不需要干扰旅

客在香港的旅游活动。 
 
记者：市民反应大，是否他们觉得承受能力出现问题，是否要做点甚么？ 
  
商务及经济发展局局长：大家都看到，例如在交通的承接能力方面，上星期（运

输及房屋局）张炳良局长在立法会已交代了。以往用的机制－－在地铁一平方米

（可容纳）六个人或四个人，这方面我们有关同事都留意到。我相信他们会继续

努力，正如我刚才所讲，不会过分影响香港人的生活方面，亦平衡旅游业界整体

发展，以及香港的就业机会和经济效益。多谢大家。  
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